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N i e d e r s c h r i f t  
W i r t s c h a f t s -  u n d  U m w e l t a u s s c h u s s  

WUA/2019-2024/05 

Sitzungstermin: Dienstag, 28.01.2020 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:05 Uhr 
Ort, Raum: , Genthin, Industriepark Am Werder, Firma Sibau GmbH 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Horst Leiste SPD  
Herr Falk Heidel Pro Genthin  
Herr Christoph Neubauer SPD Vertretung f. Herrn Krause 
Herr Alexander Otto CDU  
Herr Ottmar Rostkovius Pro Genthin Vertretung f. Herrn Ebert 
Herr Nils Rosenthal GRÜNE  

Sachkundige Einwohner  
Herr Cord-Jürgen Jehle  
Herr Jens Meißner geht um 19:15 Uhr 
Herr Heiko Unglaub  
Herr Thilo Voigt  
Herr Bennet Wiese  

Verwaltung  
Herr Matthias Günther  
Herr Peter Knobel SGL Immobilienwirtschaft  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Tobias Ebert Pro Genthin entschuldigt 
Herr Udo Krause SPD entschuldigt 
Herr Patrick Wolter CDU entschuldigt 

Sachkundige Einwohner  
Herr Roland Klaukien CDU entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde     

2 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit     

3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot     

4 Verpflichtung der sachkundige Einwohner auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten     

5 Protokollkontrolle     

5.1 Niederschrift ÖT vom  05.11.2019     

5.2 Niederschrift ÖT vom 03.12.2019     

6 Betriebsbesichtigung SIBAU Genthin GmbH & Co. KG     

7 Informationen der Verwaltung     

8 Informationen des Ausschussvorsitzenden     

9 Anträge, Anfragen, Anregungen     

15 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 
Sitzung     

16 Schließung der Sitzung     
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Einwohnerfragestunde   
 Herr Wiese: gibt es einen Zusammenhang von Waldrodungen im Bereich Ortsaus-

gang Genthin B1 in Richtung Parchen mit dem Radwegeausbau? 
Bürgermeister: 2020 werden die Eidechsen umgesiedelt und ein Monitoring zum 
Maßnahmenerfolg durchgeführt. Ein Zusammenhang ist ihm nicht bekannt. 
 
Herr Meißner: Fragt zum Stand der Sanierung B107 und der Information der Bevölke-
rung und direkt Betroffenen. 
Bürgermeister: Der LSBB wird eine Informationsveranstaltung zur Info der Bürger 
durchführen. Termin wird bekanntgegeben. Auf der Stadtseite wird dazu eine neue 
Rubrik eingerichtet, auf der alle Informationen, Pressemitteilungen des LSBB veröf-
fentlicht werden. Es soll auch eine Karte eingestellt werden, auf der die Bauabschnit-
te, der Bauverlauf, Sperrungen und Umleitungen dargestellt werden sollen. Zum 
Bauablauf und den Sperrungen sollen noch detaillierte Informationen durch das LSBB 
erfolgen.  

 
TOP 2 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest.  
 
TOP 3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Die Tagesordnung wurde durch die Ausschussmitglieder, außer der Verlegung 

des TOP 6, bestätigt.  
 
TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot   
 Ein Mitwirkungsverbot wurde nicht festgestellt.  
 
TOP 4 Verpflichtung der sachkundige Einwohner auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer 

Amtspflichten   
 Der Bürgermeister vereidigt die anwesenden sachkundigen Einwohner durch vorle-

sen und nachsprechen der Verpflichtungsformel durch die Bürger. 
Den Bürgern wird ein Informationsblatt ausgehändigt.  

 
TOP 5 Protokollkontrolle   
 
TOP 5.1 Niederschrift ÖT vom  05.11.2019   
 Die Niederschrift wird bestätigt 
 
TOP 5.2 Niederschrift ÖT vom 03.12.2019   
 Die Niederschrift wird bestätigt 
 
TOP 6 Betriebsbesichtigung SIBAU Genthin GmbH & Co. KG   
 
TOP 7 Informationen der Verwaltung   
 keine 
 
TOP 8 Informationen des Ausschussvorsitzenden   
 Die nächste Sitzung soll am 18.02.2020 um 16:30 Uhr bei der Fa. Krömer Schaltan-

lagenbau im Gewerbegebiet Nord stattfinden. Die Ausschussmitglieder bestätigen 
den Beginn der Sitzung um 16:30 Uhr.  
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TOP 9 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 Herr Rostkovius: Regt an, die Fa. SIBAU zu kontaktieren, ob ein Sponsoring/ Spende 

bzgl. der Brücke im Treidelweg Genthin möglich ist. 
Bürgermeister: Die Problemlösung besteht aus zwei Teilen, dem Widerlager und der 
Brücke. Die Untersuchungen zum Widerlager sind noch nicht abgeschlossen. Eine 
Kontaktaufnahme mit der Fa. SIBAU sollte bei Ergebnis der Grundlagenuntersuchung 
erfolgen. 

 
Herr Rosenthal: Bittet wiederholt um Übergabe von Übersichten/ Plänen, den ge-
meindlichen Grundstücksbestand in Schopsdorf betreffend. 

 
Herr Heidel: gibt bekannt, dass Herr Rostkovius den Sitz von Herrn Ebert im WUA 
übernimmt. 

 
Rahmenvertrag Wirtschaftsförderung TGZ 
Im Folgenden wurde darüber diskutiert, ob und wie die Empfehlung des WUA aus der 
Sitzung vom 03.12.19 in die weiteren Beratungen eingegangen ist und welcher Ver-
tragsentwurf dem Hauptausschuss zur Beratung vorgelegen hat. 
Der Bürgermeister erklärt, dass er mit der GF TGZ Frau Heinke Abstimmungen über 
die Vertragsinhalte durchgeführt hat. Dabei wurde besprochen, eine Abgrenzung zwi-
schen Aufgaben ohne besonderen Auftrag und von der Stadt freizugebende Aufga-
ben und Inhalte vorzunehmen. Die Abrechnung soll monatlich erfolgen. Dabei sind 
Inhalt, Zeit und Personal detailliert zu erfassen. Der Bürgermeister besteht auf einer 
konkreten, detaillierten Nachweisführung. 
In der letzten Sitzung des HA wurde die Vorlage zurückgezogen. 

 
Die Empfehlung des WUA aus der Sitzung vom 03.12.19 wurde verlesen. 
Der WUA stimmt mit 5 ja, 0 nein und einer Enthaltung dafür, die Empfehlung des 
WUA im HA zu beraten. 
Der Bürgermeister gibt zu Protokoll, dass die Empfehlung des WUA im HA vorgetra-
gen und beraten wird. 

 
Inhaltliche und örtliche Arbeit des WUA 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über die zukünftige Ausrichtung der Ausschuss-
arbeit. Dabei kommen verschiedene Aspekte zur Sprache. 
 

 Neben dem Besuch von Betrieben der Stadt Genthin sollen auch Sitzungen im 
Rathaus stattfinden, um zu besonderen Themen auch der Bevölkerung die un-
komplizierte Teilnahme zu ermöglichen. 

 Es sollte ein Forum mit den Genthiner Fa. geplant werden, bei dem die Fa. ihre 
Fragen, Probleme und Hinweise im Dialog mit der Stadt loswerden können. 

 Es soll die Stimmungslage in den Betrieben erkundet werden, um Themen auf-
zugreifen in denen die Stadt positiv mitwirken kann.  

 Weitere Besuche von Betrieben werden positiv betrachtet und finden großes Inte-
resse. Wirtschaftsthemen sollen vor Ort besprochen werden. 

 Themen und Vorhaben, die in anderen Ausschüssen (HA, BUV) sollen auch im 
WUA beraten werden. Investitionen sind z.B. auch Wirtschaftspolitik. 

 Stadtplanung (z.B. ISEK) sollte ebenfalls Platz haben in den Beratungen des 
WUA 

 Die Verwaltung ist zu fortlaufender Information zu den Themen und Projekten 
anzuhalten. 

 Neben der Wirtschaftsförderung sind auch Umwelt- und Naturschutzthemen im 
Ausschuss zu beraten. 
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Folgender Antrag wird abgestimmt: 
Der Umweltausschuss tagt mind. 2-mal im Jahr im Rathaus. 
 
Abstimmungsergebnis: 4 ja – 0 nein – 1 Enthaltung 
Der Antrag wurde mehrheitlich angenommen 
 
Herr Meißner verlässt um 19:15 Uhr die Sitzung 
 
Herr Heidel: Hinterfragt eine Planungsmaßnahme im Volkspark. 
Bürgermeister: Planung zum Volkspark wurde in Auftrag gegeben. Steht im Zusam-
menhang mit Fördermitteln über das Programm Leader aus dem Jahr 2018. Wegen 
der haushaltlosen Zeit konnte die Förderung wegen des fehlenden Nachweises der 
Verfügbarkeit von Eigenmitteln nicht beauftragt werden. Dies ist nun erfolgt. Herr Un-
glaub hinterfragt die Grenze der Verträglichkeit von Großveranstaltungen im Volks-
park. 

 
Herr Vogt regt an, dass die Ausschussmitglieder selber Themen benennen.  
Diese sollen 14 Tage vor der Sitzung eingereicht werden. 
 
Der Bürgermeister gibt zu Protokoll, dass in der Verwaltung entsprechende Abstim-
mungen geführt werden, welche Themen in Berührung zum WUA stehen 
 
Herr Wiese: Was passiert mit dem Gebäude der Haltestelle G.- Scholl-Str. 
Der Bürgermeister: 2020 soll ein Neubau der Haltestelle umgesetzt werden. 

 
Herr Jehle: Wieviel Einwohner hat die Stadt Genthin? 
Per 31.12.2019  Genthin  10320 EW 

    Genthin mit OT 14175 EW 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Leiste hinterfragt den Bedarf zur Durchführung 
des nichtöffentlichen Teils der Tagesordnung. Ein Bedarf wird einstimmig verneint.  
 
Herr Leiste schließt die Sitzung. 

 
TOP 15 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung   
 Es wurde kein nichtöffentlicher Teil der Sitzung durchgeführt.  

 
 
TOP 16 Schließung der Sitzung   
 Der Ausschussvorsitzende Herr Leiste Schließt die Sitzung um 20.05 Uhr 
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